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Die Gewerbe- und Unternehmerfreundlichkeit ist in der Stadt Zürich suboptimal. 
Verkehrstechnische Einschränkungen und zahlreiche Auflagen der Stadt Zürich sind insbe
sondere für KMU's sehr grosse Herausforderungen, die nicht selten in einer Geschäftsauf
gabe enden. Das Gewerbe trägt viel bei für eine lebenswerte Stadt, wird jedoch kaum geför
dert und unterstützt. Es bringt Wohlstand, Nahversorgung, Arbeitsplätze und Steuereinnah
men. 

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung folgender Fragen: 

1. Welche Gebühren und Abgaben haben Gewerbetreibende der Stadt Zürich zu ent
richten? Bitte um tabellarische Auflistung aller Gebühren und aller Abgaben. 

2. Bezugnehmend auf Frage 1: Wie haben sich diese Gebühren in den letzten 10 Jah
ren entwickelt? Bitte um jährliche Auflistung der Gebührenentwicklung. 

3. Bezugnehmend auf Frage 1: Wie haben sich diese Abgaben in den letzten 1 O Jahren 
entwickelt? Bitte um jährliche Auflistung der Gebührenentwicklung. 

4. Wie schätzt der Stadtrat die Entwicklung der letzten 10 Jahre von den Gebühren und 
Abgaben ein? 

5. Sofern die Gebühren gestiegen sind, weshalb? Bitte um detaillierte Begründung. 

6. Sofern die Abgaben gestiegen sind, weshalb? Bitte um detaillierte Begründung. 

7. Wie viele Unternehmen und KMU's zählt die Stadt Zürich? Bitte um detaillierte Auflis
tung unter Berücksichtigung der Anzahl Mitarbeitenden (1-10 / 10-50 / 50-100 I 100-
300 / 300 und mehr). 

8. Wie viele Neugründungen von Firmen mit Sitz in der Stadt Zürich waren die letzten 
10 Jahre zu verzeichnen? Bitte um detaillierte Auflistung pro Jahr. 

9. Wie viele Geschäftsschliessungen waren die letzten 10 Jahre von Firmen mit Sitz in 
der Stadt Zürich zu verzeichnen? Bitte um detaillierte Auflistung pro Jahr. 

10. Wie schätzt der Stadtrat die Entwicklung, das Bestehen, die Konkurse sowie die Neu
gründungen von KMU's in der Stadt Zürich ein? 

11. Welche Massnahmen hat der Stadtrat die letzten 10 Jahre getroffen, um die Entwick
lung vom Kleingewerbe zu fördern? 

12. Nach welchen Kriterien wird entschieden, welche Leistungen die Stadt aus den allge
meinen Steuermittel erbringt und für welche Leistungen Gebühren erhoben werden? 
Gibt es dazu gesetzliche Grundlagen? Wenn ja, welche? 


